

Entregan más de \$2 mil millones en bonos de la Comisión Nacional de Riego en la Región

MINISTERIO DE AGRICULTURA. Las autoridades visitaron también proyectos de biomasa forestal y la entrega de papa semilla a agricultores del “Centro Regional de la Papa de La Araucanía”.

El Austral
cronica@australtemuco.cl

El ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, encabezó la entrega de 139 bonos de riego por más de \$2 mil millones para agricultores de 19 comunas de la Región de La Araucanía. Esta entrega fue realizada en la comunidad José Niño, en la comuna de Cholchol, y está enmarcada en los concursos “De riego para pueblos indígenas”, “Para la pequeña agricultura y el Plan Buen Vivir” y “Para la pequeña agricultura y la seguridad alimentaria”, implementados por la Comisión Nacional de Riego (CNR).

El ministro Valenzuela destacó la inversión que se está realizando en la Región de La Araucanía y dijo que “este año tenemos un récord absoluto. Se entregarán \$15.000 millones en proyectos de riego, tanto por parte de la Comisión Nacional de Riego, sus distintos proyectos e Indap, también con los convenios que se firmaron con la Conadi, \$1.200 millones adicionales que el nuevo director

“Este año tenemos un récord absoluto. Se entregarán \$15.000 millones en proyectos de riego”.

Esteban Valenzuela,
ministro de Agricultura

también está refrendando”.

Por su parte, el director nacional de la CNR, Wilson Ureta, señaló que “en esta entrega podemos ver cómo funciona la alianza entre CNR y Conadi (...) ya que vamos a sumar comunidades indígenas, lo que hace un par de años ni siquiera se tenía a la vista en CNR”.

Además, el director nacional (s) de la Conadi, Álvaro Morales, explicó que “este es un campo que se compró el año 2008 y que se ha acompañado con el programa Chile Indígena, con diferentes proyectos”.

PROYECTO DE BIOMASA

Las autoridades encabezadas por el ministro de Agricultura y el delegado presidencial re-



SE REALIZÓ LA ENTREGA DE 139 BONOS DE RIEGO, POR MÁS DE \$2 MIL MILLONES PARA AGRICULTORES DE 19 COMUNAS DE LA REGIÓN DE LA ARAUCANÍA.

gional de La Araucanía, José Montalva, también visitaron el proyecto de H2V, “Desarrollo y producción de fertilizantes a base de hidrógeno verde, captura de dióxido de carbono (CO2) y bio-ceniza” empresa que evitar la quema de más de 10 mil toneladas o hectáreas de desechos post cosecha en La Araucanía. El ministro Valen-

zuela destacó este proyecto en el que ha habido un importante trabajo público privado. “En base a ceniza de la biomasa con una huella neutral y además claramente fertilizante verde que puede transformar nuestra agricultura y hacer asequible a muchos más productores de fertilizantes nacionales, de calidad y todo esto además con

la inteligencia del Consorcio Universitario de acá, la Universidad de La Frontera, la Universidad Autónoma, también participa el Inia. Así que, extraordinario el aporte de esta empresa y desde La Araucanía”, dijo Valenzuela.

Por su parte, el delegado presidencial regional de La Araucanía, José Montalva, señaló que

“Comasa es un ejemplo a seguir, en tanto innovación, generación de empleo, una mirada de futuro, de una economía inteligente, de una economía que es la que necesitamos en la Región de La Araucanía”.

El cofundador y gerente del proyecto Comasa, Óscar Neira, detalló que “nuestro proyecto ha generado bastante ruido, positivamente hablando, ya que vamos a generar fertilizantes verdes, fertilizantes con una huella de carbono neutral muy baja”.

En su visita a La Araucanía, las autoridades también asistieron a la comuna de Carahue a la ceremonia de entrega de papa semilla a los agricultores pertenecientes a las comunas del convenio denominado “Gestión Centro Regional de la Papa de La Araucanía” que tiene por objetivo contribuir en el abastecimiento de semilla de papa y legumbres, además capacitar productores y extensionistas en el manejo de estos cultivos a los que forman parte del convenio.